

## Hitler y Mussolini se han entrevistado en Salzburgo

### GUION

### Tradición hispana

CUMPLEN hoy ciento treinta y cuatro años de una gesta sublime, expresión viva de nuestra grandeza racial. De aquel Dos de Mayo en que el pueblo hispano, con la coraza espiritual de su sentido universal más que con el poder caudal de los escasos medios materiales, salió a dar fe de su excelencia en la defensa de los más caros ideales, representados en su independencia.

De entonces acá, han sucedido hechos, han ocurrido sucesos, que hicieron torcer el curso de nuestra Historia que tan elocuente mente habló en aquella ocasión.

Pero hoy, cuando renace la era de nuestra tradicional grandeza, en este Dos de Mayo, es conveniente recordar aquella gesta hispana. Es imprescindible evocarla, para darnos cuenta de que ahora con la savia secular de aquellas epopeyas, volvemos, al fin, por cauces de honor y de gloria para nuestra Patria.

Es esta, es la nuestra, la auténtica tradición hispana, que se hermana en el modernismo de las horas actuales en heroísmos — recordemos el Alcazar y Simancas, Santa María de la Cabeza y Oviedo — con aquellos otros episodios cuya conmemoración cobra vida en el Dos de Mayo.

La España plástica de vitalidad ahita de glorias, capaz de las mayores empresas, reverdece bajo la égida de Franco, en la evocación de Duoz y Velarde.

Es la voz de una raza gloriosa y potente que, si en 1808 supo luchar con indómita fiera, hoy se presta a mantener análogo combate, en la incruenta tarea del diario afreco, en nombre de una fe renacida, de un orgullo recobrado y de una Patria consciente de los gloriosos destinos que la están reservados...

## Absoluta identidad de criterios en cuestiones militares y políticas

### Firme voluntad del Eje de garantizar la victoria definitiva por todos los medios de que dispone

### Las conversaciones han durado dos días

Salzburgo.— El Fuhrer y el Duce se han entrevistado en Salzburgo el 29 y 30 de Abril.

Las conversaciones se han desarrollado en el ambiente de sincera amistad y camaradería, estrechada por la fraternidad de armas, que une a las dos naciones y a sus jefes de Gobierno.

En las entrevistas se ha puesto de relieve la igualdad de opiniones en lo que concierne a la situación creada por las victorias de las potencias del pacto tripartito y a los planes políticos y militares de las dos naciones. Una vez más se ha manifestado en esta ocasión la firme voluntad de Alemania e Italia y de sus aliados de garantizar la victoria definitiva con todos los medios de que disponen.

Von Ribbentrop, ministro de Asuntos Exteriores del Reich, y el conde Ciano, ministro de Asuntos Exteriores de Italia, han asistido a las conversaciones políticas. Los dos ministros del Eje han tenido ocasión de discutir los problemas actuales de política exterior.

A las conversaciones militares asistieron el mariscal Keitel, jefe del alto mando de las fuerzas alemanas, y el general Cavallero, jefe del Estado Mayor italiano.

Von Mackensen, embajador de Alemania en Roma y Dino Alfieri, embajador de Italia en Berlín, estuvieron también presentes en las conversaciones.—Efe.

### DETALLES DE LA ENTREVISTA

Salzburgo.— La entrevista del Fuhrer y el Duce se ha celebrado en las cercanías de Salzburgo, en un castillo preparado a este efecto por el Gobierno del Reich.

En la mañana del 29 de Abril, el Duce, acompañado por el ministro de Asuntos Exteriores, conde Ciano, el jefe del Estado Mayor, general Cavallero, y varios colaboradores políticos y militares, llegó a una pequeña estación próxima a la localidad elegida para las conversaciones.

El Fuhrer saludó al Duce al descender éste del tren. Se encontraban también presentes en la estación el ministro de Asuntos Exteriores del Reich, von Ribben-

trop; el mariscal Keitel, jefe del alto mando alemán; el reichsleiter Bormann y el jefe de Prensa del Reich, doctor Dietrich, así como el gauleiter doctor Scheell.

Después del almuerzo, en el que participaron las personalidades del séquito del Fuhrer y el Duce, se dedicó la tarde a las conversaciones políticas, a las que asistieron también los ministros de Asuntos Exteriores, Ciano y Ribbentrop.

Una comida realizada en la intimidad más absoluta, puso fin a la primera jornada de la entrevista Hitler-Mussolini.

El 30 de Abril, el jefe del alto mando de las fuerzas armadas alemanas, mariscal Keitel, acompañó al Duce hasta la residencia del Fuhrer, donde comenzaron las conversaciones militares, con asistencia del general conde Cavallero jefe del Estado Mayor italiano; y el agregado militar en Berlín, general de división Marras, y el general de brigada, Gandin, por parte de Italia. Del lado de Alemania asistieron el mariscal Keitel, el mariscal Kesselring, el general de Artillería Jodl y el agregado militar de Alemania en Roma, general von Rintelen.

Al mismo tiempo, los ministros de Asuntos Exteriores de las potencias del Eje, von Ribbentrop y Ciano, se reunieron nuevamente para proseguir las conversaciones políticas. A la entrevista estu-

ron presentes el embajador de Italia en Berlín, Dino Alfieri, y el de Alemania en Roma, von Mackensen.

En la tarde del mismo día, la entrevista del Fuhrer y el Duce terminó con una conferencia, en la que se resumieron las conversaciones políticas y militares.

### TELEGRAMA DEL DUCE A HITLER

Roma.— De regreso en esta capital procedente del Salzburgo, el Duce ha dirigido al Fuhrer el telegrama siguiente:

"Al Fuhrer. De regreso a Italia deseo expresaros, Fuhrer, hasta qué punto me ha sido grata la ocasión de celebrar un cambio de ideas profundo, entre nosotros.

El acuerdo completo de nuestros puntos de vista, comprobados también en nuestras entrevistas en relación con todas las cuestiones que hemos estudiado en común, me ha producido especial satisfacción y lo considero un sintoma seguro de la victoria de nuestras armas.

Recibid, Fuhrer, al mismo tiempo que mi profundo reconocimiento por la recepción que me ha sido dispensada, cuyo recuerdo

### Sólo sobre la base de la independencia la India negociará con la Gran Bretaña

Allahabad (India inglesa).— El Comité del Congreso panindio, ha estudiado hoy una proposición que dice:

"La crisis actual, tanto como las experiencias de las negociaciones con Cripps, ponen al Congreso en la imposibilidad de considerar los proyectos o propuestas de cualquier clase que conserven, aunque sea parcialmente, medidas de control o de autoridad británica en la India".

Más adelante, se añade: "No solamente en interés de los indios sino también por la seguridad de Gran Bretaña, de la paz y de la libertad mundiales, es necesario que Gran Bretaña abandone su autoridad en la India. Solamente sobre la base de independencia, la India puede entablar negociaciones con Gran Bretaña".—Efe

## Hoy sábado, a las 23, será adelantada la hora

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy la siguiente Orden de la Presidencia del Gobierno, por la que se adelantará la hora en sesenta minutos:

Excelentísimos señores: Considerando las ventajas que en los momentos actuales reporta, desde el punto de vista de una economía conveniente, que la duración de la jornada de trabajo se adapte lo más posible a la jornada solar.

Dispongo: Artículo primero.— El sábado dos de Mayo a las veintitrés horas será adelantada la hora en sesenta minutos.

Artículo segundo.— El servicio de ferrocarriles se ajustará en lo

relacionado con el adelanto de la hora, a las reglas establecidas en la Real orden de 5 de Abril de 1918.

Artículo tercero.— En la administración de Justicia se tendrá presente lo dispuesto en la Real Orden de 11 de Abril de 1918, para evitar que el tránsito de uno a otro horario pueda ocasionar perturbaciones en dicho servicio.

Artículo cuarto.— La aplicación a la industria y al trabajo del nuevo horario oficial, no ha de dar lugar al menor aumento en la duración total de la jornada legal.

Artículo quinto.— Oportunamente se señalará la fecha en que se haya de restablecer la hora normal.

vivo me acompaña en Italia, y cordiales saludos de camaradería y amistad".—Efe.

(Pasa a cuarta página)

## RADIO NACIONAL DE ESPAÑA

### Tercera emisión «CARA AL PÚBLICO», dedicada a la DIVISION AZUL

Madrid.— En el Teatro Español, el domingo, día 3 de Mayo, a las once y media de la mañana, Radio Nacional de España, ha organizado una emisión extraordinaria en homenaje a la División Azul, con asistencia e intervención de Celia Jiménez, delegada de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en Berlín y locutora que desde Alemania, retransmite diariamente los mensajes de nuestros heroicos voluntarios a sus familias.

El programa preparado para esta emisión, se desarrollará con el siguiente orden:

Primera parte.— 1: Nuestro saludo; 2: Palabras de Celia Jiménez, presentada por Fernando Fernández de Córdoba; 3: La famosa orquestina de Manolo Bel y sus muchachos; 4: La notable conzonetista Pepita Molina; 5: Sigfredo Rivero y Hermanas H. Arheu; y 6: La conocida artista Celia Gámez y su conjunto.

Segunda parte.— 7: Marimí del Pozo Nieto, cantará una deliciosa romanza; 8: "¡Ay, ay, ay!" por el tenor Esteban García Leoz; 9: Las populares artistas Estrellita Castro y Amalia de Isaura; 10: Recital poético por Fernández Ardabín; 11: Los famosos cantantes Luis Sagi-Vela, Pedro Terol y María Méndez en sus inimitables creaciones, y 12: Actuación de la banda de música del primer tercio móvil de la Guardia Civil.

Como final se cerrará la emisión con los himnos del Movimiento y Nacional, que serán cantados por los coros del Frente de Juventudes, dirigidos por el maestro Tellería.

Animará el espectáculo el popular actor Faustino Bretaña.

En el intermedio se retransmitirán los saludos de las madres a los combatientes de la División Azul, que serán presentadas por Celia Jiménez y Fernando Fernández de Córdoba.

Dado el magnífico programa organizado y los destacados artistas que se han brindado entusiastamente para cooperar en esta gran fiesta-homenaje, es de suponer que esta tercera emisión "Cara al público" deje un imborrable recuerdo de arte y emoción entre los espectadores como lo dejaron las anteriores emisiones organizadas por Radio Nacional de España.

## Otro desembarco japonés en la isla de Mindanao

### Ha sido ocupado Hui Awang

DIVERSAS ACCIONES AEREAS Melbourne.— El comunicado del Cuartel general aliado en el Pacífico Sureste da cuenta de que varios bombarderos japoneses han efectuado un ataque contra el aeródromo de Horn.

Asimismo participa que los aliados han realizado otros diversos "raids" contra Lae y Salamaua.

La fortaleza del Corregidor ha sufrido doce ataques aéreos, combinados con la artillería pesada.—Efe.

### OTRO DESEMBARCO

Melbourne.— Las fuerzas japonesas han realizado un nuevo desembarco en Mindanao, se anuncia oficialmente en la capital australiana.

De momento no han sido facilitados más detalles de la operación.—Efe

### Ocupación de HUI AWANG

Tokio.— Las tropas japonesas han desembarcado en la costa S. O. de la isla de Mindanao, según se anuncia oficialmente.

Por otra parte, las fuerzas imperiales han ocupado Hui Awang, a 16 kilómetros al Sur de Kota Bato.—Efe.

### DUROS COMBATES

Chun-King.— Hoy se han librado duros combates entre tropas chinas

y japonesas, al Noroeste de Lashio, según se informa oficialmente. Los japoneses atacan Kyaukse, localidad situada a 30 kilómetros al Sur de Mandalay.—Efe.

### OTRA CONQUISTA

Tokio.— Las tropas japonesas han ocupado el monte Pinatubo, en la isla de Luzón.

Dicho monte, de 1.780 metros de elevación, fué defendido con tenacidad por norteamericanos y filipinos, que ocupaban posiciones bien fortificadas.

## BOMBARDEO de Port-Said

Berlín.— Los bombarderos alemanes han atacado en la noche del primero de Mayo, Port-Said. Los depósitos de combustibles fueron directamente alcanzados por las bombas que ocasionaron incendios.

También fué atacado un buque mercante de gran desplazamiento que resultó alcanzado por las bombas de gran calibre, y a bordo del cual se originó una detonación seguida de un voraz incendio.—Efe.



# Meditación sobre una fecha

Por Fernando DANCAUSA DE MIGUEL

Era así. La orgullosa continuidad de nuestras mejores fiestas —por el mal entendido concepto de no trastornar unas relaciones internacionales— se iba rompiendo poco a poco y, si hacemos memoria de nuestra infancia, únicamente recordamos que hoy hace unos años, era vacación por la tarde en las escuelas y que los exploradores salían en formación, precedidos de las escuadras ciclistas de la Cruz Roja. De vez en cuando, nos leían en las clases las vibrantes décimas de "La Campana y el Cañón".

Hoy, no pensamos de esta forma. La popular hazaña de un puñado de militares y unos grupos de españoles que arremetieron contra los sicarios de Napoleón, no puede quedar en olvido por orden oficial. No es que España se aproveche de la muerte de Francia como entidad militar y potencia europea, porque no podemos sustraernos a la piedad y el respeto que ha de merecernos un pueblo vencido. Pero tampoco, podemos olvidar el nombre de Rocroy, la inicua destrucción de nuestra Marina, los ma-

nejos continuos sobre nuestra diplomacia, su influencia decisiva en la destrucción de nuestro Imperio, los crímenes de Napoleón sobre los monumentos de España, ni la procedencia de las balas que mataron a muchos de nuestros mejores en la reciente batalla del Ebro.

Podemos perdonar, y no olvidar que desde que cierto día del año mil setecientos nos llegó para ocupar el trono de los Católicos Reyes, un francés con tricornos, pelucas blancas, espaldas de honor y libros enciclopédicos a cumplir la consigna recibida de su abuelo el Rey Sol de "gobernar a España no olvidando nunca ser francés", la expansión de la Patria, a Oriente y Occidente, había terminado.

Por eso nació el Dos de Mayo. Si bien surgió espontáneo, en las almas populares, sus causas eran producto de largo proceso. Una cadena de tremendas razones fué creando en los españoles la conciencia de luchar contra Francia, porque a nuestras tierras, con cautela y disimulo, iban

llegando las perniciosas doctrinas de Rousseau que estaba influenciando todo el mundo. Nuestros ministros del siglo XVIII torpedeaban todos los principios que a España habían dado vida, apodándose con el pomposo título de "afrancesados" para afianzar el concepto de su ilustración.

¡Dos de Mayo! Primer intento de venganza contra un siglo de traición.

¡Dos de Mayo! Decadencia de una fecha porque, si bien el heroísmo de los nuestros rompió el poder militar al frustrarse la Revolución Nacional de Napoleón, no fué útil para más, que España, entonces como ahora, tenía pendiente. Tras aquel esfuerzo generoso, no triunfó el principio que alentara, sino el contrario, el que traían en sus equipajes, los altos mandos invasores. De nada nos sirvió impedir la invasión militar en Bailén, Girona y Zaragoza, si luego nos invadieron políticamente, a través del sistema parlamentario, la pasión romántica, la Constitución y la masonería, y si a la hora de dar su suelo y sangre para la lucha, estaba España con los soldados de Cuesta, Palafox o Castaños, o los guerrilleros de Mena, Merino y el Empeinado, cuando llegó el momento de los intereses materiales los ingleses olvidaban a España en el Congreso de Viena, porque allí, ya no estaban nuestros soldados y guerrilleros sino unos diplomáticos ineptos afrancesados y con graduación en las logias.

El dos de Mayo luchamos por que España no fuera francesa y el 18 de Julio por que no fuera rusa. Aquí está la intimidad de las dos fechas. Ahora bien; que el sacrificio de ahora sea fecundo. Que estemos alerta y en milicia como "exigencia de los pueblos que quieren salvarse". Que seamos duros, ganando a pulso nuestra grandeza.

Que el recuerdo del Dos de Mayo nos sirva a todos de meditación profunda de estos hechos, cuando ante la experiencia sufrida, la angustia española nos requiere a todos unidos para no malograr las consecuencias sabrosas de nuestro reciente triunfo. La perfidia y la mentira, de común acuerdo, siguen tratando, como en la ocasión del Dos de Mayo, de herir a España con alegre y fácil inconsciencia democrática, o con perversidad dirigida desde la sombra.

A la hora de encontrar soluciones, apartando a los "tuertos de espíritu" que sólo ven la Patria unilateral de su conveniencia, hagamos un llamamiento entrañable a la pasión falangista. En la unanimidad de su obediencia, a las órdenes de nuestro Capitán. Francisco Franco, encontramos la fórmula para no malograrse e la magnífica ocasión de ahora como nos ocurrió, desgraciadamente, con la de hace ciento treinta y cuatro años.

## Nuestros colaboradores

# 2 de MAYO

Por Antonio Tovar

El viejo 2 de Mayo, con su conmemoración castiza y barrio bajora, con sus milicianos con morrion, podía convertirse en una fiesta indigna de sí, como decadida y falseada. El liberalismo del siglo XIX glorificó en la conmemoración, pero ya iba no sabiendo qué hacer con ella. Ved lo que la República la imprimió, a beneficio del 1 de Mayo proletario, con bandera y borrachera por la Casa de Campo.

La raíz de esta decadencia del 2 de Mayo estaba, no sólo en la política internacional y exterior de los Gobiernos, sino en la misma raíz, en la intención con que la fecha se conmemoraba. Pues reducir el 2 de Mayo a una mera "fiesta de la Independencia", como las que tiene cualquier pequeño país, es empaquetarle demasiado.

Ahora sabemos que hay países grandes y países pequeños, naciones que dependen de una fiesta de la independencia y naciones que tienen un calendario de siglos de dirección indispensable en la Historia. Y cuando nos enorgullecemos de una España Grande, no lo hacemos con vanidad, sino con sentido de a cuánto nos obliga esto.

Nuestra independencia no es una independencia negativa, no es una independencia porque nos separáramos de alguien que nos domina. Depender, España, no ha dependido sino de Roma, y con Roma no hemos roto nunca por Independencia. Nuestra independencia se celebra el 2 de Mayo porque nos otros estuvimos a punto de terminar por donde otros comenzaron.

## Fiscalía Provincial de Tasas

Ochenta y dos mil pesetas de sanciones y una propuesta de cien mil, con accesorias de batallón de trabajadores y cierre de establecimiento

Durante la última decena del mes pasado, y por infracción de la vigente Ley de Tasas, esta Fiscalía ha impuesto sanciones cuyo importe alcanza en total a ochenta y dos mil pesetas, habiéndose dispuesto la entrega de los artículos intervenidos en los Organismos correspondientes.

Por el motivo señalado se propone a la Fiscalía Superior, sanción contra un individuo de esta provincia, de cien mil pesetas, cierre de establecimiento y tres meses de destino a batallón de trabajadores.

Resumen. — El total de multas impuestas durante el pasado mes de Abril, por esta Fiscalía Provincial, asciende a doscientas diez y nueve mil pesetas, y el de las propuestas a la Fiscalía Superior a doscientas mil más accesorias correspondientes.

de naufragar en el punto de que otros partieron.

No logramos independencia contra los franceses de Napoleón, sino que el 2 de Mayo nos salvó de perderla. Por lo que el problema de nuestra independencia no ha sido el alcanzarla, antes bien el de conservarla.

El gran engaño de toda nuestra política pasada, bajo la Monarquía liberal, como bajo la República, ha sido el que nuestra independencia resistente al empuje enemigo declarado y con armas, se ha dejado arrollar por los procedimientos, suaves, sentimentales y... luctuosos.

Uno de nuestros mejores caudillos recién regresado de Rusia, me ha dicho hoy que el soldado español se ha vuelto a demostrar allí como incomparable a la hora de la verdad, en el momento de los tiros, pero en cambio con una serie de defectos en los compases de espera; quien frente al enemigo se portaba con valor, alegría, abnegación y desprecio de todo, era tal vez en la calma gruñón, rebelde a la disciplina, murmurador, críptico y perezoso.

Quienes han puesto tan firmes las bases de su dominación, que apenas si podemos ahora terminar de demolerlas, los capitalistas de París, Amsterdam y Nueva York, han querido adormecernos y nos dejaban celebrar la fiesta del 2 de Mayo mientras se sonreían de la triste fanfarría y percalina con que se celebraba.

Porque, con una tendencia comodona y pacífica eran nuestras malas cualidades las que predominaban, mientras que las viejas virtudes de la raza, las que salvaban nuestra independencia auténtica, se ponían en grave peligro la putrefacción definitiva.

Las nuevas generaciones que acudieron el 18 de Julio a la llamada del Caudillo, volvieron a encontrar la verdadera raíz combatiente de nuestra independencia nacional, y son las que al dos de Mayo tendieron, desde los días fundacionales de la Falange, a devolverle su valor agresivo, violento, digno de la independencia de un pueblo grande en la Historia que nunca ha tenido que conquistar la libertad nacional, sino que sostenerla.

¿Qué pediremos para la Patria en la conmemoración del 2 de Mayo de este 1942? ¿Qué otra cosa sino que todos los españoles se den cuenta de la sublime dinámica que no nos consiente celebraciones paradas paratistas y caducas?

A los muertos del 2 de Mayo aún podemos proporcionarles una venganza que sea útil para el futuro de la Patria. Cada día más, una independencia de verdad exige la fuerza material, las materias primas, los campos regados por sudor y sangre españoles, y que deben estar guardados con nuestra bandera.

# Consolidación de posiciones en el frente soviético

## Bombardeo de Sebastopol, Novorosisk y San Petersburgo

Cuartel General del Fuhrer. — Comunicado alemán:

"En el frente del Este los ataques locales efectuados por las tropas alemanas han dado por resultado la consolidación de nuestras posiciones. Todos los intentos del enemigo, también de carácter local, fracasaron por completo, como en días anteriores. En Laponia y en el sector de Murmansk las fuerzas alemanas y finlandesas han rechazado varios ataques del enemigo, con grandes pérdidas para éste.

Aviones de bombardeo atacaron durante la jornada y la noche de ayer los objetivos militares de Sebastopol, Novorosisk y San Petersburgo, sobre los que fueron arrojadas con gran eficacia bombas explosivas e incendiarias en considerable cantidad. En combates aéreos los soviets perdieron

cinco aviones. Tres más fueron destruidos en tierra.

En Africa del Norte fueron rechazadas las operaciones de reconocimiento intentadas por el enemigo y se hicieron algunos prisioneros.

Los aeródromos y demás objetivos militares y navales de la isla de Malta han sido bombardeados de día y de noche con éxito por escuadrillas alemanas.

Durante la noche pasada la Luftwaffe atacó con éxito las instalaciones portuarias y los astilleros de la costa oriental de Inglaterra.

INCESANTES BOMBARDEOS DE MALTA

Roma. — Comunicado italiano: "En el frente de Cirenaica ha sido enérgicamente rechazado un ataque de fuerzas acorazadas enemigas contra nuestras posiciones al Este de El Mechili. Los ingleses dejaron algunos prisioneros en nuestro poder y abandonaron varios morteros sobre el terreno. Los cazas alemanes derribaron a un bombardero tipo Wellington e incendiaron en el suelo a otro avión británico.

Durante todo el día y la noche de ayer las escuadrillas de bom-

# Un concurso de obras de Teatro infantiles

## Para el Teatro «Lope de Rueda»

Creado por la Vicesecretaría de Educación Popular

Madrid. — El Teatro "Lope de Rueda", recientemente creado por la Vicesecretaría de Educación popular, persigue como una de sus ambiciones primarias, la organización, para niños y muchachos de edad escolar, de espectáculos que, al mismo tiempo que se distinguen por su fina calidad artística y literaria, distraigan a los jóvenes espectadores y les eduquen en los principios fundamentales de F. E. T. y de las Jons.

Pero existe una carencia absoluta de piezas teatrales escritas exclusivamente para niños y que reúnan las expresadas condiciones. Y, para remediarlo, la dirección del Teatro "Lope de Rueda", convoca a un concurso de obras de teatro con los siguientes premios y bases:

Primera a). — Un premio de 5.000 pesetas a la mejor pieza de teatro para niños, de carácter fantástico o maravilloso, que tenga una clara moraleja educativa.

b) 5.000 pesetas a la mejor pieza de teatro para niños inspirada en nuestro romancero o en algún hecho de nuestra Historia patria.

c) 5.000 pesetas a la mejor adaptación, para nuestros niños de hoy, de alguna pieza de nuestros clásicos, de libre elección.

d) 10.000 pesetas a la mejor pieza de teatro para jóvenes sobre un tema falangista o religioso-moral de libre elección, que sea, por su fuerza ejemplar, de verdadera eficacia formativa.

Segunda. — Las piezas para el teatro infantil serán cortas, representables en una duración de una hora.

Tercera. — Las piezas para jóvenes podrán tener la extensión corriente de las obras en tres actos.

Cuarta. — En las obras de carácter infantil, se considerará como mérito esencial la adaptación del autor en la concepción, desarrollo y lenguaje a la psicología especial de los niños.

Quinta. — Las obras han de ser escritas para una compañía de 16 actores como máximo — sin contar los comparsas — y tendrán de méritos preferencia las que en igualdad de circunstancias puedan presentarse con la mayor simplicidad de medios.

Sexta. — Los originales se enviarán escritos a máquina. Cada original deberá adjuntar, también, un breve guión con el argumento y el desarrollo. Se presentarán como anónimos bajo un lema. El nombre del autor irá dentro del sobre, cerrado y encabezado por el mismo lema.

Séptima. — El plazo de admisión termina el 31 de Julio próximo.

Octava. — El fallo del jurado se hará público a últimos de Septiembre y se-

rá inapelable. Podrá asimismo el jurado declarar desiertos los premios, donde, a juicio suyo, no se hayan presentado obras de suficiente interés.

Novena. — Las obras premiadas serán estrenadas por la Compañía del Teatro "Lope de Rueda" en la temporada próxima en Madrid y los autores conservarán la propiedad de ellas y los derechos de autor. La Compañía del Teatro "Lope de Rueda", se reserva la exclusiva de representación de dichas obras mientras lo considere oportuno.

Décima. — Entre las obras no premiadas, el jurado recomendará a la dirección del Teatro "Lope de Rueda", aquellas obras que más destaquen, de acuerdo con los autores y podrán ser estrenadas por la Compañía de dicho Teatro también la temporada próxima.

Los originales se enviarán a la Dirección del Teatro "Lope de Rueda" (Fernando el Santo, número 20), Madrid. — Cifra.

# Delegación Provincial del Frente de Juventudes

La Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Burgos, abre un concurso para la construcción de diversas obras en el pueblo de Quintanar de la Sierra con destino al Campamento de Verano que allí emplazará.

Las construcciones constarán de un edificio refugio, un pabellón dedicado a cocina y un grupo de letrinas, todo ello de acuerdo con los planos y condiciones existentes en el servicio de Campamentos y Albergues de esta Delegación Provincial, y en la Jefatura Local de F.E.T. y de las J.O.N.S. de Quintanar de la Sierra.

Los contratistas que deseen tomar parte en este concurso deberán enviar sus presupuestos al Servicio o a la Jefatura Local de Quintanar de la Sierra, mencionado antes del día 6 de los corrientes, pudiendo pasar por nuestra Delegación Provincial donde les serán facilitados planos y toda clase de detalles, todos los días laborables de doce a una por la mañana y de seis a siete por la tarde.

El coste del presente anuncio correrá a cargo del adjudicatario. Burgos 1 de Mayo de 1942.

# TEATRO PRINCIPAL

## Estreno de "El Hijo del Trueno"

Los señores Cabeza y Soles, han escrito un interesante poema dramático en que se exponen algunos episodios de la vida de Santiago Apóstol.

La Compañía que dirige el primer actor Florencio Medrano, hizo una interpretación muy ajustada de la obra, cosechando muchos aplausos al final de todos los cuadros y en varias ocasiones durante los mismos.

El decorado magnífico y el vestuario muy de acuerdo con las circunstancias.

Además de las funciones de tarde y noche tuvo lugar una orfivaría, para señores sacerdotes y religiosos a las tres treinta de la tarde, obteniendo también, una acogida muy favorable.

# Diario de Burgos

## LOTERIA NACIONAL

### Un premio en Burgos

Madrid.— Premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado en el día de hoy:

Primero, 125.000 pesetas, el número 38.099, Melilla.

Segundo, 70.000 pesetas, el 3.272, Barcelona, Málaga, Valencia, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Murcia, Madrid.

Tercero, 25.000 pesetas, el número 27.993, Santander, Barcelona, Sevilla, Madrid, Badajoz, Zaragoza, Bilbao.

Premiados con 1.500 pesetas los números 12.686, Bilbao, Madrid, Sevilla, Línea de la Concepción y Ceuta; 14.876, Granada, Madrid, Sevilla, Olvera, Almería, Granada; 15.734, Madrid, Sevilla, Cádiz, Córdoba, Madrid; 19.415, Valencia, Málaga, San Fernando, BURGOS, Barcelona, Toledo, Madrid; 20.709, La Felguera, Barcelona, Sevilla, Madrid, Granada, Madrid; 31.026, San Sebastián; 32.727, Algeciras; 35.169, Valencia; 35.876, Córdoba, 9.976, Madrid; 44.336, Palma de Mallorca; 45.216, Barcelona, Málaga, Granada, Madrid, Ceuta, Sevilla.—Cifra.

## Ochenta mil millones de dólares gastados por los yanquis en aviación

### El almirante Ghormley, jefe de las fuerzas navales americanas en el Pacífico meridional

#### UNA SANCIÓN A LA GENERAL MOTORS

Washington.— La General Motors Company, ha sido castigada con la prohibición de fabricar piezas de recambio para automóviles durante tres meses.

La medida ha sido adoptada por la Oficina de producción por estimar que la Compañía en cuestión había incumplido con el deber para los intereses de la nación, las normas dictadas por los organismos oficiales de prioridad de distribución de materias primas.

#### UN NOMBRAMIENTO

Washington.— El almirante Ghormley ha sido nombrado comandante en jefe de las fuerzas navales del Pacífico meridional. Su mando será completamente independiente del general Mac Arthur.

Por otra parte el general Patrick ha sido designado para el mando de las fuerzas de tierra.

#### ABULOSA CIFRA EN AVIONES Y MOTORES

Washington.— La cuarta parte aproximadamente de los 62.416.000.000 de dólares gastados por la defensa nacional de los Estados Unidos desde Junio del año pasado, han sido invertidos en la construcción de aviones y motores de aviación, ha declarado el jefe de la Oficina de producción de guerra.

## LAVAL conferencia con el embajador del Brasil

Vichy.— El jefe del Gobierno, Pierre Laval, ha celebrado una extensa entrevista con el embajador del Brasil en Vichy, Souza Dantas

## COMPRO ALHAJAS, brillantes y objetos de oro y plata, papeletas de empeño del Monte de Piedad

(Últimos días)

### PAGO PRECIOS INCREIBLES!

En el Hotel Avila, Almirante Bonifaz núm. 20. Teléfono 1742. Burgos. Señor Babio, joyero, aviando se pasa a domicilio.

## La entrevista de Salzburgo se ha celebrado bajo los auspicios de grandes victorias

### El fracaso de la ofensiva rusa es un terrible golpe para las esperanzas de los aliados

(Viene de primera página)

Especialmente en la Wilhelmstrasse y el Duce es el tema de todas las conversaciones en los medios políticos de la capital del Reich. Especialmente en la Wilhelmstrasse, la noticia de la entrevista es objeto de gran atención.

De fuente autorizada alemana se hace notar ante todo, la firme solución de Alemania y de Italia y de sus aliados —expresa nuevamente en el comunicado— de obtener la victoria por medio de todos los recursos materiales que puedan ser utilizados. El eco despertado en los círculos de las personalidades interesadas berlinenses, permiten reconstituir un panorama de las cuestiones que han sido discutidas entre los dos jefes de Estado. La presencia en la entrevista, del mariscal Keitel y del general Cavallero, indican —según la opinión predominante en los

centros bien informados— la importancia militar que han tenido las conversaciones de Salzburgo. En los centros políticos de la capital del Reich se considera característica la atmósfera regular; atmósfera que se distingue esencialmente de la que rodea los contactos personales de los hombres de Estado enemigos, tales como Churchill y Roosevelt. "Mientras aquí —dice la Agencia oficial D. N. B.—, en Europa, prevalece el ambiente derivado de las aplastantes victorias logradas por las potencias del pacto tripartito, allí se percibe el ambiente anunciador de la tempestad que provocan las derrotas militares.

Los medios autorizados de Berlín estiman que las conversaciones de Salzburgo están caracterizadas fundamentalmente por tres hechos:

Primero.— La situación favorable a las potencias del Eje en el Mediterráneo, situación que se ha evidenciado sobre todo, después de la última entrevista Hitler-Mussolini, por el fracaso sufrido por la ofensiva inglesa de Libia, así como por el papel a que ha sido reducida la isla de Malta, y el debilitamiento de la flota enemiga, en esta zona.

Segundo.— El fracaso de la ofensiva rusa de invierno, y el desastre que este fracaso constituye para las esperanzas de Gran Bretaña y los Estados Unidos.

Tercero.— Los éxitos fulminantes obtenidos por los japoneses en el Asia oriental y en la zona del Pacífico, y en especial, las últimas victorias niponas en Birmania. Tales son —se ha hecho notar en la Wilhelmstrasse— los auspicios bajo los cuales se ha celebrado el acto de Salzburgo.

"Por el contrario, las entrevistas de Churchill y Roosevelt, se han distinguido hasta ahora por su carácter pesimista. En estas perspectivas sombrías que se ofrecen al enemigo, hay que buscar, evidentemente, el motivo de las afirmaciones grotescas lanzadas por nuestros adversarios sobre la actitud de Italia y las insensatas informaciones sobre supuestos sondeos de paz efectuados por los italianos a consecuencia de una crisis que reinaba en este país.

Los que han propalado tales rumores —dijo el portavoz de la Wilhelmstrasse— confunden sus deseos con la realidad.

El comunicado de Salzburgo responde cumplidamente y sin equívoco a los autores de las referidas afirmaciones, y sitúa al lado de la voluntad de victoria, el espíritu de amistad estrecha e insoluble de fraternidad de armas que reinan entre los dos pueblos y sus jefes.

En este orden, los círculos políticos declaran que el contenido del comunicado sólo sorprenderá a los que no aprendieron las lecciones del pasado y no supieron tampoco aplicarlas al porvenir, y a los que confunden sus aspiraciones con las rotundas realidades del presente y con las duras exigencias del futuro.—Efe.

## EL ENEMIGO CONOCERA LO TRATADO EN LA ENTREVISTA CUANDO SE ENCUENTRE CON LA SORPRESA

Roma.— El Führer y el Duce se han entrevistado para, a la victoria de los próximos acontecimientos, establecer los nuevos planes en acción, que serán llevados a efecto con empleo de todos los medios de que se dispone y basándose sobre las experiencias adquiridas en el otoño y el invierno, declara Virginio Gayda en el "Giornale d'Italia".

"No hemos de poner al enemigo en antecedentes de lo que hemos decidido, añade Gayda, pero basta con decir que las decisiones son de gran importancia y de muy considerable alcance y el enemigo las conocerá cuando se encuentre con la sorpresa".

El artículo termina poniendo de relieve que para la realización de los proyectos germano-italianos, se necesitan gran número de soldados combatientes.

El Lavoro fascista compara las entrevistas celebradas por los jefes de los Estados del Eje con las celebradas por los dirigentes de Washington, Londres y Moscú, para de ahí deducir que a la unidad de criterio de las potencias del Eje se opone la diversidad de intereses de los políticos democráticos.—Efe.

## Enorme explosión en una fábrica belga EN LA CATASTROFE HAN PERECIDO 250 PERSONAS

### Hay un millar de heridos

Bruselas.—Un comunicado del Ministerio del Interior, anuncia que en una fábrica de productos químicos de Tessenderloo, provincia de Limburgo, se ha producido una explosión, que ha causado la muerte de doscientas personas y más de mil heridos, trescientos de los cuales han sido hospitalizados.

Unidades del Ejército alemán y equipos especiales de salvamento acudieron al lugar de la catástrofe inmediatamente después de haber ocurrido ésta. También el jefe de la Administración militar para Bélgica y Norte de Francia, presidente Raeder, se personó en el lugar del siniestro para intensificar los trabajos de salvamento, de acuerdo con los secretarios generales belgas.—Efe.

Bruselas.— El Ministerio del Interior belga ha publicado el siguiente comunicado sobre la catástrofe de Tessenderloo:

"Como ya ha sido anunciado, una enorme explosión se ha producido hacia las 11,30 de la mañana del miércoles, en la fábrica de productos químicos de Tessenderloo. Esta industria, que ha quedado completamente destruida, se dedicaba exclusivamente a la

fabricación de abonos y de polvo de jabón, para la economía belga.

Las devastaciones causadas por la catástrofe se extienden en un radio de varios centenares de metros. Una escuela técnica, situada no lejos de los talleres industriales, se ha desplomado parcialmente a consecuencia de la onda explosiva. La Central Telefónica ha quedado inutilizada para el servicio. Numerosas casas han sido destruidas totalmente o han experimentado graves daños.

La explosión se produjo cuando los talleres trabajaban más intensamente y cuando las escuelas estaban llenas de niños; por esta circunstancia el número de víctimas es muy elevado.

Los trabajos de salvamento fueron organizados inmediatamente por formaciones del Ejército alemán y por equipos especiales de socorro del distrito huijero del Kempehang. En la tarde del jueves aún no habían terminado los trabajos de salvamento.

Los secretarios generales Romsee y Llemans, que ya el miércoles visitaron los lugares de la catástrofe han vuelto a visitarlos en compañía del secretario general de Justicia, Echid, y del de Reconstrucción, Custers.

Las autoridades belgas, en colaboración con la Obra de Socorro de invierno y la Cruz Roja, han adoptado todas las medidas necesarias para socorrer a las familias afectadas por la explosión.

Bruselas.— A doscientos cincuenta se eleva actualmente el número de muertos en la catástrofe de Tessenderloo, según se anuncia oficialmente.—Efe.

## ¡Guerra a los que encarecen la vida!

### Falsificaba vales de abastecimiento

Tarragona.— En Reus, tras laboriosas gestiones llevadas a cabo por los funcionarios municipales, se ha descubierto una falsificación de vales de abastecimiento. Al presentarse la vecina de aquella localidad, Juana Rizo Segura en una tienda de ultramarinos y, al ser interrogada, manifestó que le había sido entregado por Juan Bautista Solé Borrás, que ha sido detenido.

## EL ABASTECIMIENTO DE GASOLINA

### Nota del Ministerio de Asuntos Exteriores

Madrid.—Aun cuando, por una previsión tan lógica como explicable en las actuales circunstancias mundiales, se hayan tomado medidas para prevenir una intensificación del régimen de economía en el consumo de gasolina, conviene hacer público que, dada la actual situación de este problema y las seguridades obtenidas para el abastecimiento nacional, las restricciones serán suavizadas en relación con los envíos ya acordados. La Comisaría General de Carburantes dictará al efecto las medidas oportunas.

## EL PRIMER COCHE ELECTRICO

### Circuló ayer por Barcelona

Barcelona.— El primer coche de turismo eléctrico construido en España, ha sido puesto esta tarde en circulación.

Dicho coche, como se anunció hace unos meses, se construyó en unos talleres españoles.

Con este tipo de coche, podrá haber taxímetros que facilitarán mucho el tráfico. Su potencia es de ocho HP, y todos sus materiales son de construcción nacional.

Tiene un radio de acción de ochenta kilómetros y puede alcanzar una velocidad media de 45 kilómetros.

Las pruebas han dado un resultado excelente.—Cifra.

## Seiscientos treinta y siete aviones destruidos en el mes de Abril

### Por la Luftwaffe

Berlin.— Seiscientos treinta y siete aviones británicos han sido destruidos desde el 1 al 28 de Abril, según anuncia el Radio alemán.

## NUEVAS TARIFAS de recauchutados

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado", publicará hoy, entre otras, una circular de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes sobre recauchutados de neumáticos y desperdicios de goma.

Se publican las tarifas de recauchutados de neumáticos cubiertas gigantes, de alta y baja presión, cubiertas de turismo, desperdicios de goma de primera y segunda calidad y regenerado de goma.—Cifra.

Hoy, sábado,  
**TE BAILE**  
— en el —  
**Condestable**

COMPRO ALHAJAS, brillantes y objetos de oro y plata, papeletas de empeño del Monte de Piedad